
      失意泰然 得意淡然

（公財）川崎市学校給食会理事長  山田 雅太

私も、学校給食会を離れる時期となりました。振り返って考えてみます

と、私が、学校給食会で過ごしたこの 3年間は、川崎市の学校給食事業が
大転換する激動の3年間でした。新しいシステムや制度が壁に当るたびに、
私が頭に思い浮かべたのが「失意泰然 得意淡然」という言葉です。今ま

でだって思い通りにいかないときもたくさんあったじゃないか。うまく

いっていた時に浮かれて油断して失敗したこともあったじゃないか。うま

くいかない時こそ「泰然」としていよう。うまくいっている時は「淡然」

として、驕らず、つつましく過ごそう。そう思ってきました。

学校現場にいるときも、自分の身体のこと、家族のこと、職員のこと、子どもたちのこと、様々な課題が次々

とあり、たくさんのことを悩みながら生きてきました。子どもたちの「いじめ」の問題に悩み、厳しい保護者対

応に苦しんだときもありました。職員が病気になり責任を感じたこともありました。自分が渦中にいる時は、な

かなか「泰然」としていられないのですが、焦ってもしょうがないことは、みんな事が終わった後でわかりまし

た。

これをお読みの多くの方々も私と同じように悩みながら生きているのだと思います。人生は良い時ばかりでは

ありません。でも、悪いことばかりが起きるわけでもありません。それなのに、うまくいかないときは、失意の

念に捉われて、落ち込んだり、ふさぎ込んだりします。自分の中に閉じこもるだけならまだ幸せですが、他者の

悪口を言ったり攻撃的になったりする自分がいると、こんなに長い時間「人間」として生きてきたのに、なんで

成長できないのかと本当に自分自身にがっかりしてしまいます。

さて、私の「給食」という仕事は終わりました。「給食」を通して、私という未熟な人間と出会ってくださっ

た皆さん、本当にありがとうございました。学校現場に長くいた私ですが、この仕事を通して、初めて出会った

栄養教諭・学校栄養職員、調理員、給食主任の方々もたくさんいらっしゃいました。楽しい関係が出来ました。

ありがとうございます。そして、私が初めて出会った業者の皆様、大変お世話になりました。食材についての知

識が深いものとなりました。何よりも、「給食」という仕事の内容がわからない私を支えてくださった学校給食

会の皆様に深く感謝申し上げます。

私は、また次の新たな旅に出ることにします。次に出会った時に、少しでも私が素敵な人間になっているとい

いのですが・・・。皆さん、どうぞ、お元気で。そして、最後に、皆さんに私の好きな言葉をもう一度贈ります。

人生は「失意泰然 得意淡然」です。

もぐもぐ・すくすく 子どものよろこぶ学校給食 平成２９年６月１９日
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６月２日（木） 新製品展示会を開催 

 ６月２日（木）１３：３０より教育文化会館において「学校給食新製品展示会」を開催しました。 

 平成３０年度の学校給食に向けて、１４の業者から、計５７種類の製品が展示されました。多くの栄養教諭・

学校栄養職員、川崎市ＰＴＡ連絡協議会代表の保護者の方々、学校給食担当課長をはじめとする健康給食推進室

の方々が参加してくださいました。 

 なお、給食センター用の食材展示会は、６月２６日（月）を予定しています。 

②業者間の公平を期するた

めに、各ブースは抽選で決め

ます。

③皆で長机等を移動して、

会場・ブースの設営をしま

す。

④各業者は、自社で提案する新商品をアピールするように、展示を工

夫して並べています。

⑤栄養教諭、学校栄養職員の皆さんをはじめとする多くの来場者

は、業者から製品の説明を受けたり、味見をしたりして、新製品

の検討をします。

①理事長より挨拶と趣旨説

明、事務長より段取りの説

明を行いスタートします。

５月３１日（水）給食センター用献立試作試食会に参加

 本年度、全中学校で完全給食が開始されます。開始に先立ち、給食センター

用給食の試食会が行われました。学校給食会も参加し、どのような献立が提供

されるかを味わいました。市の栄養士さんたちの色々な工夫が感じられ、大変

美味しかったです。 


